
Em 2012, a Casa Joa-
quim Nabuco apre-
ciou mais de quatro

mil matérias. A informação
foi divulgada, ontem, na
última reunião plenária do
ano, pelo presidente em
exercício da Assembleia,
deputado Marcantônio
Dourado (PTB). Das 4.165
proposições apreciadas,
3.942 foram aprovadas.
Além disso, este ano, o nú-
mero de matérias apresen-
tadas por parlamentares su-
perou a quantidade de pro-
posições de autoria do
Executivo Estadual. 

"Sinto-me orgulhoso
pelo trabalho que a Casa
realizou, apreciando pro-
postas de grande relevância
para a soceidade. Além dis-
so, zeramos a pauta do Le-
gislativo e, em 2013, um
dos grandes debates será em
torno do Pacto Federativo",
observou Dourado. As ativi-
dades legislativas retornam
em 1o de fevereiro, e a nova
composição da Mesa Di-
retora toma posse no dia
seguinte (2).

Em 2012, o Legislativo
apreciou 257 projetos de lei

ordinária, 25 de lei com-
plementar, 62 de resolução,
uma Proposta de Emenda à
Constituição, além de 2.811
indicações e 786 requeri-
mentos. Outro destaque foi a
extensa e variada progra-
mação dedicada ao centenário
Luiz Gonzaga, organizada
pela Comissão Suprapartidária
presidida pelo deputado
Antônio Moraes (PSDB). No
dia 13 de dezembro, foi
realizada a 13a Assembleia
Itinerante, em Exu, cidade
natal do artista. Durante
o evento, a Casa Joaquim
Nabuco também homenageou
personalidades e políticos
com a Medalha do
Centenário de Luiz Gonzaga,
uma sugestão do deputado
Henrique Queiroz (PR), e
doou uma estátua do
compositor, em tamanho
real. A obra foi instalada na
entrada do Parque Aza
Branca.

Entre as propostas do
Poder Executivo, destaque
para a de no 1.171/12, ins-
tituindo o  Chapéu de Palha
Emergencial de Estiagem.
A ideia é ajudar os agricul-
tores no período da seca. O

Projeto de Lei no 840/12,
que criou a Comissão Esta-
dual da Memória e Verdade
Dom Helder Camara tam-
bém foi citado.  O objetivo
é esclarecer as violações de
direitos humanos praticadas
por agentes públicos, du-
rante o regime militar.

De autoria parlamentar,

destaque para o Projeto de
Lei nº 321/11, do Pastor
Cleiton Collins (PSC). O
texto proíbe a circulação de
pessoas alheias ao âmbito
escolar, nas instituições de
ensino, sem o acompanha-
mento de funcionário e
identificação. Outra matéria
relevante, de autoria de

Tony Gel (DEM),  é a de no

328/11, que proíbe profis-
sionais da área de saúde de
circular fora do recinto de
trabalho vestindo peças de
proteção individual, como
jalecos e aventais. 
ORDEM DO DIA - Encerran-
do as atividades legislati-
vas, foi aprovado, em re-

dação final,  o Projeto de
Lei no 609/11, de autoria do
Poder Executivo.  O texto
concede gratuidade às
pessoas com deficiência,
nos veículos do Sistema de
Transporte Público de Pas-
sageiros da Região Metro-
politana do Recife
(STPP/RMR). 

A problemática da mo-
bilidade urbana também
ganhou destaque. A Co-
missão Especial de Mobi-
lidade Urbana, sob a pre-
sidência de Sílvio Costa
Filho (PTB), ouviu especia-
listas na área de trânsito e
realizou debates. No relató-
rio final, apresentado pelo
colegiado, foi sugerida a
criação de um novo plano
de circulação e tráfego, a
ampliação da rede de metrô
e da malha cicloviária e a
construção de estaciona-
mentos em locais de grande
concentração de veículos. 

O trabalho desenvolvido
pela Mesa Diretora da Casa,
pelas Frentes Parlamentares
da Alepe, Comissões Per-
manentes e Comissões Es-
peciais recebeu inúmeros
elogios.

No último pronunciamen-
to do ano, o deputado Ângelo
Ferreira (PSB) destacou, on-
tem, propostas do Poder
Executivo que tramitaram na
Assembleia em benefício da
sociedade. Entre elas, o par-
lamentar comentou  a Lei no

14.813, de 31 de outubro de
2012, que institui subvenção
sobre o preço do litro de leite
de vaca e de cabra pago ao

produtor e ao laticínio, por
meio do Programa Leite de
Todos. “A iniciativa visa re-
duzir os impactos ocasiona-
dos pela estiagem, equilibrar
o elevado custo de produção
e fortalecer a agropecuária. O
valor pago pelo litro do leite
de vaca passou de R$ 0,76
para R$ 1,00, e o do leite de
cabra, de R$ 1,30 para R$
1,65”, explicou Ferreira. 

O socialista comentou
que vem percorrendo o
Interior e conversa com mo-
radores e produtores. “Só
quem visita os locais sabe a
crise que se instalou devido
à seca. A ação do Governo
foi essencial para reduzir os
prejuízos econômicos”, co-
mentou.
EMANCIPAÇÃO - O deputa-
do ainda registou o aniver-

sário dos municípios de
Iguaracy, de Ingazeira e de
Solidão. Todos completa-
ram 49 anos de emancipa-
ção política, no último dia
20. Além dessas localida-
des, citou Carnaíba, que
completará 60 anos de e-
mancipação, no próximo
dia 30. Por fim, o parlamen-
tar que 2013 seja marcado
por dias melhores.  
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Número de proposições de autoria parlamentar superou o do Poder Executivo
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MESA - Presidente em exercício, Marcantônio Dourado (3º à dir.) fez balanço anual
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LEITE – Ângelo Ferreira falou da subvenção ao produto
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Medidas  do Execu-
tivo do Estado para
as Fundações de

Atendimento Socioeducati-
vo (Funase) precisam ser
implantadas urgentemente,
na avaliação do deputado
Betinho Gomes (PSDB). No
Plenário, ele demonstrou
preocupação com as rebe-
liões que ocorreram, recen-
temente, nas unidades de
Abreu e Lima e Cabo de
Santo Agostinho. A última
resultou na fuga de 23 ado-
lescentes. O parlamentar su-

geriu que o Governo leve
em consideração esse fato
como emergencial e busque
apoio do Tribunal de Contas
do Estado (TCE) para que
os mais de R$ 80 milhões
aprovados no Orçamento
para melhorar as fundações
sejam dispensados sem
licitação.

“É fundamental nos mo-
bilizar e tentar ajudar a resol-
ver a questão”, observou,
acrescentando que a situação
de Pernambuco é difícil. “En-
tendo como algo fundamental

agilizar a melhoria das unida-
des e deixo essa proposta.”

Líder do Governo, deputa-
do Waldemar Borges (PSB),
rebateu, dizendo que a ques-
tão também é de competência
dos municípios. “Isso chama
a atenção para as responsa-
bilidades das gestões munici-
pais, que não tratam o tema
com a seriedade adotada pelo
Executivo do Estado”, pon-
tuou, acrescentando que, “até
para construir novos locais,
precisamos de participação
efetiva das cidades”.

Situação da Funase
gera debate

Rebeliões têm ocorrido com frequência

JARBAS ARAÚJO

PLENÁRIO - Betinho Gomes e Waldemar Borges apresentaram opiniões diferentes

Ações do Legislativo e do
Executivo receberam elogios
do deputado Pastor Cleiton
Collins (PSC). Na reunião
plenária de ontem, o  parla-
mentar destacou a importân-
cia do Parlamento. “Pernam-
buco atravessa um ano de de-
senvolvimento e oportu-
nidades, e esta Casa tem o or-
gulho de ter apoiado, dis-
cutido e autorizado iniciativas
que beneficiam a região”, en-
fatizou.

Como exemplos foram
citados avanços na educação,
a diminuição da violência e a
implantação de medidas de
combate às drogas, especial-
mente o crack. “Parabenizo o
trabalho da Mesa Diretora da
Alepe e quero destacar a
aprovação de projetos que
fortalecem as políticas públi-
cas direcionadas a crianças e

adolescentes no Estado”, ob-
servou. 
FIM DE ANO - Collins agrade-
ceu aos parlamentares e téc-
nicos da Assembleia Legisla-
tiva e sugeriu uma reflexão
sobre o período natalino. “O
Natal é mais que presentes e
boa ceia. Simboliza o sentido
da vida  e a importância e
atualidade dos ensinamentos

de Cristo.  Temos motivos pa-
ra celebrar e para refletir. Es-
tamos, por exemplo, na imi-
nência de uma Copa do Mun-
do, mas também enfrentamos
uma  forte estiagem que afeta
o povo sertanejo”, apontou,
acrescentando que os Go-
vernos Federal e Estadual es-
tão unidos para minimizar o
problema.

Autoridades atuam para
acelerar desenvolvimento

JARBAS ARAÚJO

RESULTADO - Na tribuna, Cleiton Collins tratou o assunto

Sintonia política

A relação entre os Po-
deres Executivo, Legisla-
tivo e Judiciário pontuou o
discurso do deputado Ma-
viael Cavalcanti (DEM).
Ontem pela manhã, na Ca-
sa Joaquim Nabuco, o par-
lamentar criticou a inter-
ferência que um tem exer-
cido sobre o outro e exem-
plificou a questão citando
o julgamento do mensalão
e  a distribuição dos royal-
ties do petróleo. 

No último dia 17, o Su-
premo Tribunal Federal
(STF) determinou a perda
de mandato para os réus  jul-
gados culpados. Para o re-
presentante do Democratas,
a decisão está prevista na
Constituição Federal. “Não
há necessidade do Judiciário
determinar a cassação, por-
que a lei é clara”, argumen-
tou. 

Com relação aos royal-
ties, o parlamentar tratou as
divergências entre as deci-
sões da presidente da Repú-
blica, Dilma Rousseff, e do
Congresso Nacional. O pro-
jeto permitindo a distribui-
ção da arrecadação com Es-
tados não produtores teve
artigos vetados pela presi-

dente. O Supremo, por sua
vez, suspendeu a votação

dos vetos. Para Cavalcanti,
a questão é de competência

do Legislativo. “A Justiça
não tem que intervir. Se um
poder interfere no outro,
isso se torna ditadura”,
observou. 
SECA – O parlamentar tam-
bém citou a estiagem que
atinge o Nordeste. “A seca
vai ser uma tradição en-
quanto não houver solução
do Executivo”, observou.
Ele criticou o atraso das
obras da Transposição do
Rio São Francisco. No final,
saudou os os funcionários
da Alepe  pelo empenho e
desejou boas festas.

Defesa da autonomia
entre os poderes

JARBAS ARAÚJO

DISCURSO - Maviael Cavalcanti citou exemplos e criticou

Democracia

A redução de 42% no
número de mortes provoca-
das por acidentes de trânsito
no Estado, em 2012, ganhou
atenção especial no pronun-
ciamento do deputado José
Humberto Cavalcanti (PTB).
Ontem pela manhã, o parla-
mentar analisou o tema e
apontou que “o bom resul-
tado é reflexo do competente
trabalho desenvolvido pelo
Departamento Estadual de
Trânsito de Pernambuco (De-
tran) e dos demais órgãos, na
fiscalização e controle do
tráfego”. 

A sanção da presidente da
República, Dilma Rousseff
(PT), à lei que torna mais
rígidas as punições para mo-
toristas flagrados dirigindo
alcoolizados também foi
elogiada. “A multa passou de
R$ 957,65 para R$ 1.915,30.
A medida garantirá a ordem e
a segurança no trânsito”, co-

memorou. Anualmente, mor-
rem, no Brasil, mais de 42 mil
pessoas entre motoristas, mo-
toqueiros e pedestres, todos
vítimas de acidentes de trân-
sito. “Vale ressaltar que mui-
tos casos ficam fora das
pesquisas”, pontuou. 

Segundo o petebista, a má
conservação das rodovias, o

aumento do número de veícu-
los nas ruas e a imprudência
dos condutores são fatores
que contribuem para reforçar
as estatísticas. “Em 2012, a
frota de veículo em Pernam-
buco aumentou em 8,8%,
chegando a mais de 2,2 mi-
lhões de carros cadastrados
no Detran.”

Pernambuco registra redução
de mortes no trânsito 

JARBAS ARAÚJO

ESTATÍSTICA - José Humberto Cavalcanti mostrou dados

Estradas

Caso do

Mensalão e

dos royalties

do petróleo

foram citados
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CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA
ORDINÁRIA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 21 DE DEZEMBRO DE 2012.

EXPEDIENTE

PARECER Nº 3659 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final ao Projeto de Lei nº 609.
A Imprimir.

PARECER Nº 3660 - DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando contrário ao Projeto
de Lei nº 380.
A Imprimir.

PARECER Nº 3661- DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA opinando contrário ao Projeto
de Lei nº 394.
A Imprimir.

OFÍCIO Nº 251- DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BOM CONSELHO comunicando a aprovação por
unanimidade do requerimento de nº 030/2012, de autoria do Exmo. Vereador Gilmar Aleixo, que da conhecimento da
existência da Associação de Músicos Amadores de Bom Conselho.
Inteirada.

RELATÓRIO- DA COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER Biênio 2011 a 2012.
À Publicação.

COMUNICADOS NºS 157505 A 157596, 157301 A 157317, 157334 A 157399, 157408 E 157409, 157412 A 157415,
157418 A 157452, 157354 E 157355, 157463 A 157488, 156806, 156807, 158032 A 158036, 158044, 158045,
158048, 158056 A 158059, 156925 A 156943, 157781, 157785 A 157789, 157674 A 158065, 157201 A 157297,
157600 A 157629, 157120, 157121, 157125 A 157127, 157142 A 157144, 157147, 157165 A 157187, 156947 A
156957, 157097 A 157101, 157639, 157642 A 157644, 157188, 157189, 157106, 157164, 157299, 157300, 157333,
157335, 157298, 156853, 156854, 157067, 157072 A 157077, 157096, 157558 A 157563, 158007 A 158009, 158011,
158013, 158016, 156842, 156747, 156746, 156927, 156923, 156924, 156846, 156847, 156845, 156849 A 156851,
157410, 157411, 157416, 157417, 157453, 157454, 157401 A 157407, 157615, 157616, 157650 A 157656, 157630
A 157640, 157200 A 157212, 157289, 157290 E  157102 A 157199  - DO PRESIDENTE DO FUNDO NACIONAL DE
DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO DO MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação.
Às 2ª e 5ª Comissões.

PORTARIA Nº. 853 /12

O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, Deputado JOÃO
FERNANDO COUTINHO, no uso de suas atribuições, e por decisão da Mesa Diretora,
RESOLVE: em virtude do recesso parlamentar, determinar que o expediente a partir do dia 26 (quarta-feira) de
dezembro do corrente ano a 31 de janeiro de 2013, seja até às 13:00 horas.

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 21 de dezembro de 2012.

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO
Primeiro Secretário

Portaria

Expediente

PODER LEGISLATIVO
MESA DIRETORA: Presidente, Deputado Guilherme Uchoa; 1º Vice-Presidente, Deputado Marcantônio
Dourado; 2º Vice-Presidente, Deputado Edson Vieira; 1º Secretário, Deputado João Fernando Coutinho;
2º Secretário, Deputado Sérgio Leite; 3º Secretário, Deputado Henrique Queiroz; 4º Secretário, Deputado
Eriberto Medeiros. Procurador-Geral - Ismar Teixeira Cabral; Superintendente-Geral - Marcelo Cabral
e Silva; Assistente Legislativa - Ana Olímpia Celso de M. Severo; Superintendente Administrativo -
José Lourenço de Sobral Neto; Superintendente de Recursos Humanos - Sérgio Maurício Coutinho
Côrrea de Oliveira; Superintendente de Planejamento e Execução Orçamentária e Financeira - Edécio
Rodrigues de Lima; Superintendente de Modernização Institucional e Tecnológica - Braulio José de
Lira C. Torres; Assistente de Cerimonial - Francklin Bezerra Santos; Assistente de Saúde e Medicina Ocupacional - Aldo Mota;
Assistente de Segurança Legislativa - Coronel Ricardo Ferreira de Lima; Assistente de Preservação do Patrimônio Histórico
do Legislativo - Cynthia Barreto; Assistente Educacional - Jurandir Bezerra Lins; Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de
Melo; Assistente de Comunicação Social - Paula Barbosa Imperiano; Chefe de Departamento de Imprensa - Marconi Glauco;
Editora - Andréa Tavares; Subeditora -Margot Dourado; Redatores - Antônio Azevedo, Cláudia Lucena, Fernanda Rodrigues,
Isabelle Costa Lima, Larissa Rodrigues, Renata Varjal, Sandra Salisvânia e Yanna Araújo; Fotografia: Roberto Soares (Gerente de
Fotografia), Breno Laprovítera (Edição de Fotografia), Lucas Neves, João Bita, Moisés Barbosa e Rinaldo Marques; Diagramação
e Editoração Eletrônica: Anderson Galvão e Alécio Nicolak Júnior; Chefe de Departamento de Rádio: Ana Lúcia Lins;
Repórteres: Carolina Flores, Fellipe Marques, Rosângela Almeida e Verônica Barros; Operadores de Som: Aristides Pandelis
Frangakis e Alcidézio Ramos; Estagiários: Aline Duarte, Bianca Rocha, Carol Pugliesi, Gabriela Santos, Jéssica Maciel, Manoel
Barbosa; Chefe do Departamento de TV, Antônio Magalhães; Gerente de Produção de TV, Natália Câmara; Reportagem: Ana
Cláudia Braga, Fellipe Marques, Mônica Alcântara, Mara Amorim; Produção: Anne Nunes, Solange Mendonça e Kiki Marinho;
Apresentação: Mônica Alcântara, Mara Amorim. Endereço: Palácio Joaquim Nabuco, Rua da Aurora, nº 631 – Recife-PE. Fone:
3183-2368. Fax 3217-2107. PABX 3183.2211. Nosso E-mail: dcomunic@alepe.pe.gov.br.

Nosso endereço na Internet:  http://www.alepe.pe.gov.br



4 Diário Oficial do Estado de Pernambuco � Poder Legislativo Recife, 22 de dezembro de 2012


	Noticiário
	Legislativo encerra atividades. Mais de 4 mil matérias apreciadas
	Situação da Funase gera debate

	Edições do D.O.E
	Expediente
	Portaria


